

Obsèques de Michel Lotte (jeudi 2 juillet 1987)

Michel LOTTE n'est plus. Le Palais a perdu son Maire. Belle-Ile porte le deuil d'un de ses plus dignes représentants.

Pendant 10 ans, il fut notre premier citoyen, et sa gestion marquée à la fois de prudence et de dynamisme, a donné à la Commune un élan que rien désormais ne pourra arrêter.

La simple énumération des œuvres accomplies en 10 années de mandat est à elle seule un éloge.

Il a voulu développer et préserver, moderniser et sauvegarder. C'est cet équilibre harmonieux entre des pôles qui a fait de sa gestion un modèle.

--Pour développer la pêche il fallut aménager le port, et d'abord en obtenir la concession qui en assurera la maîtrise. Puis réaliser des structures d'accueil pour la plaisance d'où on tirera les ressources nouvelles permettant de lancer les ambitieux projets : Complexe portuaire, Maison des Pêcheurs, Atelier de mareyage..., et puis l'extension du port.

--Pour développer l'agriculture, il faut s'adapter aux contraintes de l'économie de marché : Michel Lotte incite à la constitution de coopératives de production, il soutient l'initiative prometteuse de la collecte et de l'exportation du lait, il pousse à rationner l'élevage et à améliorer le cheptel. Par ailleurs, il a facilité l'implantation de jeunes maraîchers, débouché agricole sur lequel il fonde de grands espoirs.

--Un programme économique dans le secteur primaire ainsi engagé, Michel Lotte découvre le manque de logements sociaux. Alors c'est la construction de l'ensemble de « la Poudrière » puis de « la Colline », et l'urbanisation de la « Grande Prairie »...En quelques années, plus de cinquante logements sont ainsi réalisés.

--Puis il constate la vétusté des établissements scolaires, ce qui l'amène à projeter l'édification d'un Collège neuf. La gestation en fut laborieuse, puis en novembre 1986, Michel Lotte posait la première pierre... Hélas !, il ne verra pas ce collège terminé, lui qui a tant œuvré pour cette réalisation. Mais le collège Michel-Lotte, car c'est ainsi qu'il sera baptisé, perpétuera son souvenir.

--Tout à côté, se trouve l'orgueil de la Commune, le complexe sportif du Gouerch : gymnase polyvalent, terrain de football, et surtout pour l'amateur des tournois de Roland Garros qu'il était, ce qui lui tenait le plus à cœur, l'ensemble des cinq courts extérieurs et la halle de deux tennis couverts. Equipement sportif réalisé en moins de 10 ans, et qui est exemplaire pour une Commune de la taille de Palais.

--La liste est encore longue des réalisations empreintes de la marque de Michel LOTTE.

--L'importance qu'il a donné à la conception du P.O.S. réglementant le droit des sols, afin de permettre là encore, un développement compatible avec l'environnement si sensible de Belle-Ile, et le souci qu'il a toujours eu d'acquérir un foncier communal.

--Son amour des vieilles pierres qui l'a conduit à entreprendre un travail de longue haleine : la mise en valeur des remparts qui ceinturent Le Palais, exemple unique en France de l'architecture militaire défensive au XIXème siècle, magnifiquement intacte sous la végétation parasite.

--Michel Lotte voulait aussi rendre la Mairie aux citoyens. Il disait : « Il faut que les administrés retrouvent le chemin de l'Hôtel de Ville. » Et depuis 1977, les relations Maire et citoyens ont pris un ton nouveau que l'on ne pourra plus changer.

Il s'était intéressé tardivement à la chose publique, mais il s'y est consacré pleinement durant cette décennie.

Pendant 10 ans, j'ai eu le privilège de côtoyer cet homme, de découvrir en lui, des qualités humaines que le premier contact ne dévoilait pas toujours. Homme de cœur, homme généreux sous un masque de froideur, homme de passion, homme de charme.

Je me souviendrai toujours de nos fréquentes conversations, lorsque après avoir bien travaillé sur un dossier, ou sur l'établissement du budget, il se laissait aller en arrière sur son fauteuil, et nous parlions...Nous parlions littérature, art, histoire, philosophie...Homme de grande culture, il me passionnait. Je lui dois beaucoup pour l'enrichissement de mon esprit, j'ai tant appris avec lui....

Et si je pleure le Maire disparu, mon cœur se serre davantage en évoquant l'homme qui me fit l'honneur d'être son second, son ami, et parfois son confident...

Que cette perte est cruelle et que grand est mon chagrin !

En mon nom, au nom des conseillers municipaux que je représente, et à travers eux au nom de la population de Palais, je dis :

Adieu, monsieur le Maire, Adieu Michel Lotte, mon ami, mon maître.

Et je transmets à sa famille, épouse, sœur et enfants, toutes mes condoléances attristées, avec l'expression de ma très sincère sympathie.

Serge ALBAGNAC